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令和 6 年度 第 7 回 運営委員会議事録      コミュニティ西山 

● 開催日 2024 年 12 月 11 日（水）9:30〜12:00  ウエル西山 

出席者：岡田（市民協働推進課）、岩崎（包括）、岸本（社協）、中村（都市安全部 建設課） 

雑賀（公園河川課）森本（公園河川課）今北、久保田、神谷、大崎、松岡、中谷、竹谷、 

徳澤、川島、藤崎、加嶋、小林、早﨑、上田、鶴園、生嶋、樋口、新藤、林、中杤、 

梅山、阪本、                    （敬称略 順不同）（出席者 28 名）  

1）会長挨拶 

• 寒くなり、秋からすぐ冬になったような気がします。体調に気を付けながら進んでいきたいと思ってい

ます。これからの行事で１月はニューイヤーコンサート。３月にはわいわいフェスティバルもあります。

代表者会議でもいろんな話題があがっています。 

• 本日はパークマネージメント計画の説明が市役所からあります。小学校の体育館についても前回説明を

受け、いくつかの質問等を市役所に伝え、また、報告があるかと思いますが、防災避難所の拠点ができ

るということで注目を。来年度から実施設計が作られるとのこと。11：00 より市役所からの説明があり。 

2）安心安全部会 

• 11/19（火）一斉下校があり何の問題もなく、子どもたちと一緒に楽しく下校しました。 

• 12/6（金）8：00 ころ 千種３丁目路上で 中２女子１人が登校中、50 代～60 代くらい 身長 160CM く

らい、グレーのスエット姿の男性が「おはようございます」と声をかけながらズボンを下した事件があ

りました。警察には通報していません。 

• 市役所からのイベント情報・・・ 

12/21（土）～1/31（金） 18：00～21：30 末広公園（市役所前、体育館の横辺り） 

• わいわいフェスティバル・・・3月 1日（土）実施。今回から予約を取るお金のやり取りができません。

アルファ化米（五目御飯）（プラ容器に入れ 200 円）を購入し、豚汁（100 円）当日販売をしようかと考

えている。内容・・ミニ運動会。丸太切り、銘板作りをし、来年こそ飾りたいと思っています。それか

ら竹とんぼを購入し、それぞれ色を塗って楽しんでから飛ばし合いを。 

  

3）環境保全部会＆その他諸事項報告 

1.デジタル化関係・・月￥8,000 余りの費用がかかり、11/20 に全て電話とネット環境は撤去。 

2.まち協代表者会議・・・11/13（水）開催されました。本日 14:00 から、久保田出席予定です。 

②パークマネジメント：公園河川課からの説明ありました。本日 11 時から説明会あります。 

③西山まちづくり計画：進捗状況確認作業があります。どうぞご協力お願いします。 

④終了後、いくつかの代表が残り、自治会連合会、自治会ネット、宝小コミュニティ、その他未加入自治

会などについての意見交換がありました。自治会連合会への加入呼びかけを含む資料が自治会あてに提供

されたことが問題との指摘あり。自治会連合会支援がまだ続いている状況への不信も他の「連合体」には

あるようです。 

⑤本日 14 時からは防災に関するワークショップ。宝南自治会から松岡さん、古井さん出席予定。 

3.西山小体育館建替え計画：前回 11時から宝塚市教育委員会施設課から説明をうけて、その後いくつか

要望など伝えました。その後やりとりし、今後、太陽光発電など、避難所としての機能強化の観点から、

総合防災課、管財課、環境エネルギー課などの横の連携を強めてほしい。民間の太陽光パネルを設置し

ているところがあり、民間企業に屋根を貸すという考えもあるのでは。 

➀外部スロープ勾配を緩くしたい：現行のスロープは 1/5。新体育館は 1/7 の計画をしているが 1/12 にな

らないかと強く要望したが場所的に無理のようですが、 

 ⇒実施設計の中で極力勾配を緩くするように検討します。 

4.宝塚パークマネジメント計画(一部再掲)：本日 12月 11日(水)11時から宝塚市公園河川課の説明を受け

たく思います。11 月 11 日(月)第 3 回審議会、久保田傍聴してきました。 

●実は多くの関係者が集まって計画づくりのはずが、モデル地区を抽出する評価が納得できないなど、

まち協代表者会議でも異論続出しました。既に活動している方も多いことから、その方々のやる気や
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自主性を損なわないような進め方が必要と伝えました。 

●みなさんで意見を言い合いましょう。例えばキッチンカーを呼べる、ボール投げができる、コンロに

なるベンチやトイレの機能を持たせるなど防災のための工夫、ミツバチを育てる、子どもの意見を取

り入れる、企業に支援してもらう、街路樹の伐採と植樹、開発提供公園のあり方、など。 

５．創造会議・ネットワーク会議・学校安全対策委員会：11 月 24 日(日)09:30～ 終了。宝塚すみれ発電

代表の井上保子さんから元気のよいお話を聞きました。ソーラーシェアリング（農業用地に支柱を立て

て上部にソーラーパネルを設置し、農業しながら太陽光発電)、電気はコープこうべに売り、収穫した

イモは焼酎に、ミツバチも育てるなど。久保田は農薬(ネオニコチノイド)を早く禁止してほしいです 

                    

※遊歩野会・・・11/14（木）第 211回 神戸市烏原ダム 紅葉 

新開地 〜 神戸電鉄鵯越駅 〜 烏原ダム周辺散策 約 6km 快晴の中 26 名参加 

来年の年間計画・・・3月：なにわの渡し船 4月：神戸森林植物園 5月：六甲山高山植物園  

          10 月：高槻市摂津峡 11 月：宝塚市岩倉山 12 月：京都清滝～神護寺 

☆ 2024年遊歩野会参加者：3月 4月 5月 10月 11月 5ヶ月実施 累計 102名 月平均 20名の参加を。 

※スポーツクラブ 21西山   

• グラウンドゴルフ（西山小グランド）・・・11/2（土）雨天のため中止。11/23 参加 12 名 

12/7 参加 11 名 次回 12/27 予定 

• 12/5（火）市制 70周年記念 第 3回市民ふれあいグラウンドゴルフ大会開催 

       参加したが結果は残念ながら・・・。 

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・12/16（月）実施予定。 

・介護予防体操教室・・・12/4 12/11 12/18 12/25（水）の 4回。9:50〜、11:00〜。ヒートショック注意。 

・ドリーム西山・・・12/6（金）13：00～ 12 名参加。ピアノを習い始めた方がいろいろな場面で興味を

持たれ、楽しかったと。次回も参加したいと嬉しい言葉が・・・。 

・にしやま倶楽部・・・11/21（木）13:30〜 リース作り 24 名参加。リースを作るのに時間がかかりま

した。次回は 12/19 正月の花 今日現在 25 名：の申込者  

 1月のにしやま倶楽部は新年座談会を実施します。 

・ニューイヤーコンサート・・・12/14 ホール打合せ 神田さん出席 

      当日・・・12：30 集合 西公民館 13：00～ 開場 13：30～ 開演 

      出演者に花束贈呈・・・PTA の方 4 名 当日参加される方にお願いします。 

1/18 花束はガーデンハナさんに依頼。 

6）広報部会   

・広報紙・・・VOL.130 本日発行配布。次号 VOL.131 は 2月に発行配布予定。 

 

7）今北校長先生 

・2 学期・・・自然学校・修学旅行・音楽会の３大行事が無事終了しました。ありがとうございます 

・学級閉鎖・・・3-3 今日まで カレー・キナコ揚げパンなど好きな献立てで残念がる児童も。 

・不審者情報・・・12/6（金）宝梅中中２の女子が被害に。通報しなかったので犯人は野放し。近隣の

幼稚園、小学校、中学校に教育委員会から情報がはいったのが月曜日。警察は動けず。防犯ネット掲

載されず。防犯ネットで伊丹に同じような事例が出、すぐ 110番を。犯人逮捕されたと。これからも本

校では事あるごとに「いかのおすし」（いかない、のらない、大声をだす、すぐ知らせる）を提唱して

いきます。家庭・地域でも見守りをお願いします。 

６．環境保全部会関係(一部再掲) 

①まちなみ緑化事業：わいわいフェスティバルで作成した銘板の設置をします。西山小花の会で西山小

学校応援団とも協力して取り組みたいです。西山遊ぼう会で対応も考えたいです。 

②逆瀬川の清掃活動：浅倉さんと宝塚エコネットさんが中心。浅倉さんは第 1 木曜日(これまで通り)。

宝塚エコネットさんは 12月 14日(土)、月 1回第 4土曜日になります。1 月 25 日(土)、2 月無し、 

4）健康推進部会 5）文化交流部会 
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・オープンスクール・・・1/8 1/9（金）にかるた大会と、授業参観があります。ぜひ！ 

・年末年始学校閉鎖・・・12/29～1/3まで 閉鎖。「西山っ子」来年もよろしくお願いいたします。 

8）西山小 PTA 

・来年度 PTA 役員決定。来年 1 月に新旧 PTA の顔合わせ行います。 

・常任委員会・・・12/18 に開催。校長先生・久保田会長出席予定。 

・千種自治会の樋口会長から 12/18の荒地西山線の現場立ち合いの相談会に PTA事務局から 1名、前会長

が参加依頼を。・・・市へ連絡をした方が。市から・・・お聞きしました。連絡しておきます。 

・わいわいフェスティバルのお手伝い・・・豚汁のお手伝いと会場のお手伝いお願いします。 

9）宝南自治会 

・組長会・・・11/16 開催 

・宝会館 バザー開催・・・盛会に終了。バザー金額 

・公園整備・・・11/28 花苗を市から受け取り後日公園に植栽。 

・自治会クリスマス会・・・12/8 120 余名参加。サンタさん好評を博す。ハンドベル演奏・工作と。 

・赤い羽根募金・・・￥127,945 

・歳末助け合い愛の持ち寄り運動・・・回覧で協力要請 

・年末年始ふれあい青春の会・・・12/28 と 1/25（土）に開催。社協に助成申請。 

・バスツア～・・・12/13（金）滋賀 33 人参加予定 

・自治会役員会・・・12/14（土） 組長会、見守り訪問（190名登録）・・・12/19（水）役員も同行 

・R-net・・・防犯セミナー講演＆ワークショップ 11/30（土）AM 東公民館 PM 西公民館  

12/1（日）AM中央公民館 この近辺の災害予測が図面に掲載。盛り土住宅付近の地域も掲 

載。盛り土住宅付近に地震があった場合、道路にも影響がある旨の想定。 

10）千種ケ丘自治会 

・千種 3 丁目 7 付近の三叉路（昨年の安全点検で指摘された場所）にカーブミラーの設置要請。 

・千種 3丁目の掲示板（7か所）を防犯会と協力して修復することに。今回の修復は 1 ヶ所（5 万円） 

11）千種自治会 

・1 月 25 日（土）10：00～ 西公民館にて、会員との絆づくりを目指した会 「千種にこにこフェスタ

祭」開催に向けて準備中。防災犯避難食試食会、市、総合防災課による出前講座、歌の会、ゲーム、

ビンゴ大会有。（メールにて報告を） 

12）宝梅自治会 

・秋の防災訓練・・・11/17 宝塚聖天で自治会（宝塚聖天合同訓練）秋の防災訓練実施。 

＊防災訓練は 6 月と 11 月の年 2 回実施していますが、参加者は 55 人。西消防署宝松苑出張所の署員さん

指導で救急救命、AED 講習、消火器操作等の訓練実施。今回は消防車を境内まで乗り入れ、実際に消防士

がホースを担ぎ、消火活動で走る様子も見せて頂きました。 

 

・宝会館主催バザー・・・宝南自治会、宝梅自治会、宝南第 1自治会共催のバザーが実施されました。 

  ＊今年も盛況で売り上げは￥136,786 (昨年は￥141,500) これは宝会館で計画する防災活動の費用に

活用します。 

・宝塚聖天さんの「どんど焼き供養」が 1 月 15 日（水）午後 5 時より実施。お正月用しめ飾り物等は燃

える物のみを当日持参ください。 

・市より 1月 17日に地震に関する訓練するということなので回覧。自治会としても参加したい。 

13）逆瀬川ハイツ 
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•  第 6回定例会議実施・・・11/15 12月 21日開催される「ウインターコンサート」について話し合う。

参加者には茶菓子とお茶配布。 

14）逆瀬川団地 

・毎日 ラジオ体操実施・・・温かい時期は参加者が多いのですが、今の時期も 10 名ほどコンスタント
に参加されています。 

・毎月実施内容・・・「ふれあいカフェ」第 2、第 4 土曜日 13：00～15：00 

           卓球サークル：月曜日、火曜日、 

           踊りの会：水曜日 

           グランドゴルフ：木曜日  麻雀もあり 

           趣味の会：金曜日 （いきいき百歳体操等々楽しく実施） 

           歌を楽しむ会：第 1 土曜、第 3 土曜  

・防災訓練・・・11/9 17 名参加。  

・クリスマス会・・・12/21 13：00～16：00 児童は無料。団地以外の方の参加も希望。 

15）コモンステージ逆瀬川 

・12/8・・・火の用心防犯パトロールと災害時の要援護者避難支援チームの会合を行った。要援護者支

援チームの会合では、要援護者である高齢者の方々の食に関する取り組みができないかという話があ

り、春にイベントを開催することとなった。  

16）サンヴェール逆瀬川 鶴園さん 

• 花壇の花植え替え・・・12/1（日）暑さに強いマリーゴールドから寒さに強いビオラへ植え替えました。

マリーゴールド、ビオラも緑化団体対象の事前アンケートに申し込み配布されたもの。赤色のビオラ 30

株を野上第 1 公園に。10 株を野上第 3 公園に植えました。 

• 1 月のサツキとメイの庭活動は中止。日程変更日は未定です。後ほど久保田会長に連絡します。 

12 月からマンションにクリスマス飾りつけ行いました。1 番館の中庭には少しだけＬＥＤを使ったライト

アップも。16：00～には暗くなるので 16：15～点灯。6 時間後に消灯するようにし、毎日繰り替えするよ

うセットを。点灯すると周りが明るくなり安心感が生まれると好評。子どもがインフルエンザに。 

17）社会福祉協議会 岸本さん 

・各自治会で歳末助け合いの募金活動ご協力頂きありがとうございます 

・第 1 回宝塚市マンション・集合サミット・・・2025 年 1/24（金）中央公民館 1F 14：00～16：00 

「マンション・集合住宅のふたつの『老い』について」 

NPO 法人チームそれいゆマンション管理支援機構 波多野 光氏  

事例発表「リーフアベニュー宝塚売布の福祉活動について」 

発表者：リーフアベニュー宝塚売布 上山 俊市 氏 

 ＊11 月末ころ宝塚南口で「マンション防災のセミナー」を開催した結果。自治会に所属していないマン

ション同志話すことがないのでいい機会でしたと好評を。 

・「はちす」・・・12/20（金）113：30～15：30 今回 クリスマス会  

場所：希望の家コミュニティプラザにて。どなたでも年齢問わず参加可。 

15）地域包括支援センター 岩崎さん 

・11/17（日）聖隷ディサービスセンター「結い」にて、地域に向けてのイベント実施・・・来年度も実

施します。事前予約制にするかどうかは今後事案検討中。 
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16）市民協働推進課 岡田さん 

・「地域ごとのまちづくり計画後期計画策定の考え方（案）」について説明。 

＊2025 年度令和 7 年でいったん前期が終了しますので来年度からの後期計画策定に入ることに。前期

計画の進捗状況を合わせて後期計画に作成お願いします。ご協力お願いします。 

＊ポイント➀・・・前期の振り返りを 7 個の基本目標毎に具体的な達成状況を振り返り何パーセント

進んだのかなと考えながら。 

＊ポイント②・・・進捗状況を毎年評価してもらっていますが、2025 年度の進捗状況と同時に、それ

ぞれの取り組み（94個）を来年度の計画にどのようにするか考慮に入れて取り組んでほしい。 

ポイント③・・・後期計画に新しい具体的な計画を取り入れたい場合は白紙のシートに。 

計画の話し合いには中村次長と前村氏が出席を。 

＊都市安全部中村さま・・・PTAの方から荒地西山線についてことについて。12/18（水）に2025年度

末完成に目指して工事進めている。皆さんが懸念している信号とか、横断歩道とかの安全施設関係

について市議会～警察署に要望出され、自治会の方には宝塚警察署に要望を。県警本部が現地で皆

さまとお会いして具体的に要望を聞きながら警察署としての考え方等を説明する機会を設ける。 

17）その他 

・パークマネジメント計画について 

  ☆市役所 公園河川課・雑賀さま 森本さまより 説明あり。 

質疑応答も含め省きます。 

 

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


